

Peningkatan Kemampuan Berbicara di Depan Umum Melalui Pelatihan Public speaking pada SMA Pasundan 1 Kota Bandung

by Almadina Rakhmaniar

Submission date: 05-Jul-2024 07:47PM (UTC+0700)

Submission ID: 2412795599

File name: VOL.4_JULI_2024_HAL_132-137.docx (54.64K)

Word count: 1795

Character count: 12211

Peningkatan Kemampuan Berbicara di Depan Umum Melalui Pelatihan *Public speaking* pada SMA Pasundan 1 Kota Bandung

Improving Public Speaking Skills Through Public Speaking Training at Pasundan 1 High School, Bandung City

Almadina Rakhmaniar¹, Rasman Sonjaya², Muhammad Deni³,
Retno Ayu Sagita Damayanti⁴
Universitas Pasundan

Corresponding Author: almadina.rakhmaniar@unpas.ac.id

Article History:

Received: Mei 31, 2024

Revised: Juli 05, 2024

Accepted: Juli 31, 2024

Keywords: *Public speaking, Speaking Skills, Training, Self-confidence.*

Abstract: *This research aims to improve the public speaking skills of Pasundan 1 High School students in Bandung City through public speaking training. The problems faced by students are a lack of understanding and awareness of the importance of public speaking skills, limited opportunities and platforms to apply these skills in the school environment, as well as a more theoretical teaching approach. The solution offered is to hold public speaking seminars and workshops with an interactive and practical approach, as well as encouraging the development of extracurricular programs that focus on improving public speaking skills. This training was carried out in three stages: preparation, implementation, and monitoring and evaluation. The results of the activities showed an increase in students' self-confidence, a reduction in anxiety about speaking in public, as well as an increase in communication skills and critical thinking abilities. This research makes a significant contribution to improving students' public speaking skills, which is vital for their future personal and professional development.*

21

Abstrak : Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan kemampuan berbicara di depan umum siswa SMA Pasundan 1 Kota Bandung melalui pelatihan *public speaking*. Permasalahan yang dihadapi oleh siswa adalah kurangnya pemahaman dan kesadaran tentang pentingnya keterampilan *public speaking*, terbatasnya peluang dan wadah untuk mengaplikasikan keterampilan tersebut di lingkungan sekolah, serta pendekatan pengajaran yang lebih bersifat teoretis. Solusi yang ditawarkan adalah mengadakan seminar dan workshop *public speaking* dengan pendekatan yang interaktif dan praktis, serta mendorong pengembangan program ekstrakurikuler yang fokus pada peningkatan kemampuan berbicara di depan umum. Pelatihan ini dilaksanakan dalam tiga tahap: persiapan, pelaksanaan, dan monitoring serta evaluasi. Hasil kegiatan menunjukkan adanya peningkatan kepercayaan diri siswa, pengurangan kecemasan berbicara di depan publik, serta peningkatan keterampilan komunikasi dan kemampuan berpikir kritis. Penelitian ini memberikan kontribusi yang signifikan dalam meningkatkan keterampilan *public speaking* siswa, yang sangat penting untuk pengembangan pribadi dan profesional mereka di masa depan.

Kata Kunci: *Public speaking, Keterampilan Berbicara, Pelatihan, Kepercayaan Diri.*

PENDAHULUAN

Kemampuan berbicara di depan umum merupakan keterampilan penting yang perlu dimiliki oleh setiap individu dalam berbagai aspek kehidupan, baik dalam konteks akademik, profesional, maupun sosial. Kemampuan ini tidak hanya mencakup kemampuan untuk menyampaikan informasi dengan jelas dan efektif, tetapi juga melibatkan kemampuan untuk mempengaruhi, menginspirasi, dan memotivasi audiens. Namun, banyak siswa yang

* Almadina Rakhmaniar, almadina.rakhmaniar@unpas.ac.id

PENINGKATAN KEMAMPUAN BERBICARA DI DEPAN UMUM MELALUI PELATIHAN PUBLIC SPEAKING PADA SMA PASUNDAN 1 KOTA BANDUNG

mengalami kesulitan dalam berbicara di depan umum, sering kali karena kurangnya kepercayaan diri, kecemasan, dan kurangnya kesempatan untuk berlatih.

SMA Pasundan 1 Kota Bandung, seperti banyak sekolah lainnya, menghadapi tantangan dalam mengembangkan keterampilan berbicara di depan umum siswanya. Permasalahan yang diidentifikasi meliputi kurangnya pemahaman siswa tentang pentingnya keterampilan ini, terbatasnya peluang dan wadah di lingkungan sekolah untuk mempraktikkan keterampilan berbicara di depan publik, serta pendekatan pengajaran yang cenderung teoretis dan kurang memberikan kesempatan praktik langsung. Selain itu, tidak adanya program atau kegiatan ekstrakurikuler yang secara khusus dirancang untuk meningkatkan kemampuan *public speaking* juga menjadi hambatan dalam pengembangan keterampilan ini.

Melalui pelatihan *public speaking* yang terstruktur dan berfokus pada peningkatan keterampilan praktis, diharapkan siswa dapat mengembangkan kepercayaan diri dan kompetensi mereka dalam berbicara di depan umum. Pelatihan ini dirancang dengan pendekatan yang interaktif dan praktis, melibatkan berbagai kegiatan seperti seminar, *workshop*, dan pendampingan praktik berbicara. Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi efektivitas pelatihan *public speaking* dalam meningkatkan kemampuan berbicara di depan umum siswa SMA Pasundan 1 Kota Bandung.

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi yang signifikan dalam pengembangan keterampilan berbicara di depan umum siswa, yang pada gilirannya akan membantu mereka dalam berbagai aspek kehidupan di masa depan. Dengan peningkatan keterampilan ini, siswa diharapkan dapat lebih percaya diri dan efektif dalam berkomunikasi, baik di lingkungan akademik maupun dalam kehidupan profesional mereka nanti.

PELAKSANAAN DAN METODE

Pelatihan *public speaking* di SMA Pasundan 1 Kota Bandung dilaksanakan melalui tahapan yang sistematis guna memastikan program ini efektif dalam meningkatkan kemampuan berbicara di depan umum siswa. Pelatihan ini dibagi menjadi tiga tahapan utama: persiapan, pelaksanaan, serta monitoring dan evaluasi. Pada tahap persiapan, dilakukan koordinasi awal dengan pihak sekolah untuk mendiskusikan tujuan, sasaran, dan jadwal pelatihan. Pertemuan ini menghasilkan kesepakatan mengenai partisipasi siswa dan dukungan yang diberikan oleh pihak sekolah. Selanjutnya, materi dan metode pelatihan ditentukan. Materi yang disusun mencakup teknik-teknik dasar *public speaking*, manajemen kecemasan, struktur pidato, dan penggunaan alat bantu visual. Metode pelatihan yang diterapkan meliputi

ceramah, diskusi, simulasi, dan latihan praktik. Selain itu, logistik dan fasilitas yang diperlukan seperti ruang, peralatan, dan bahan ajar juga dipersiapkan dengan matang.

Pelaksanaan pelatihan dimulai dengan seminar yang memberikan pengantar tentang pentingnya *public speaking* dan manfaatnya. Setelah seminar, dilanjutkan dengan workshop yang bersifat interaktif, melibatkan latihan praktis yang dirancang untuk mengajak siswa berpartisipasi aktif. Dalam setiap sesi workshop, siswa mengikuti diskusi kelompok, permainan peran, dan latihan berbicara di depan umum. Mereka diberi kesempatan untuk mempraktikkan teknik-teknik yang telah dipelajari dalam situasi yang mendekati nyata. Instruktur memberikan bimbingan dan umpan balik langsung selama sesi latihan, membantu siswa memperbaiki teknik berbicara dan meningkatkan kepercayaan diri mereka.

Tahap monitoring dan evaluasi dilakukan melalui observasi dan penilaian terhadap keterlibatan dan kinerja siswa selama pelatihan. Observasi ini mencatat partisipasi aktif siswa dan peningkatan kemampuan berbicara mereka. Siswa juga diminta untuk memberikan umpan balik mengenai pengalaman mereka selama pelatihan, yang digunakan untuk mengevaluasi efektivitas program dan mengidentifikasi area yang perlu diperbaiki. Setelah pelatihan selesai, disusun laporan yang merangkum kegiatan yang telah dilaksanakan, hasil yang dicapai, dan rekomendasi untuk pelatihan selanjutnya. Laporan ini disampaikan kepada pihak sekolah dan mitra terkait. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Data dikumpulkan melalui observasi langsung selama pelatihan, wawancara dengan siswa peserta pelatihan, dan analisis dokumen. Observasi dilakukan untuk mengamati proses pelatihan dan partisipasi siswa, dengan catatan observasi yang digunakan untuk mengevaluasi keterlibatan dan peningkatan kemampuan siswa. Wawancara dilakukan dengan beberapa siswa untuk mendapatkan pandangan mereka tentang manfaat pelatihan, tantangan yang dihadapi, dan perubahan yang mereka rasakan dalam kemampuan berbicara di depan umum. Analisis dokumen melibatkan bahan ajar, catatan hasil pelatihan, dan umpan balik dari siswa, yang bertujuan untuk mengevaluasi materi pelatihan dan efektivitas metode yang digunakan.

Dengan pendekatan ini, penelitian diharapkan dapat memberikan gambaran yang komprehensif tentang efektivitas pelatihan *public speaking* dalam meningkatkan kemampuan berbicara di depan umum siswa SMA Pasundan 1 Kota Bandung.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan pelatihan *public speaking* di SMA Pasundan 1 Kota Bandung menunjukkan hasil yang signifikan dalam ⁵ meningkatkan kemampuan berbicara di depan umum siswa. Hasil dari pelatihan ini dapat dilihat dari berbagai aspek, termasuk peningkatan kepercayaan diri, kemampuan menyampaikan materi secara efektif, dan pengelolaan kecemasan.

Pertama, peningkatan ⁷ kepercayaan diri siswa dalam berbicara di depan umum merupakan salah satu hasil paling mencolok dari pelatihan ini. ²⁰ Sebelum mengikuti pelatihan, banyak siswa yang merasa cemas dan tidak percaya diri ketika harus berbicara di depan kelas atau kelompok besar. Namun, setelah mengikuti serangkaian workshop dan latihan praktis, siswa menunjukkan peningkatan yang signifikan dalam kepercayaan diri mereka. Mereka menjadi lebih berani untuk tampil di depan audiens dan mampu mengatasi rasa gugup yang sebelumnya menghambat mereka. Kedua, kemampuan siswa dalam menyampaikan materi secara efektif juga mengalami peningkatan. Pelatihan ini memberikan teknik-teknik dasar *public speaking*, seperti struktur pidato yang baik, penggunaan bahasa tubuh yang tepat, dan teknik vokal yang efektif. Hasil observasi menunjukkan bahwa siswa mampu mengaplikasikan teknik-teknik tersebut dalam praktik berbicara mereka. Mereka lebih terstruktur dalam menyampaikan pesan, menggunakan bahasa tubuh yang mendukung, dan memiliki intonasi suara yang lebih baik. Hal ini membuat penyampaian ²⁴ materi menjadi lebih menarik dan mudah dipahami oleh audiens.

Selanjutnya, pelatihan ini juga berhasil membantu siswa dalam mengelola kecemasan mereka saat berbicara di depan umum. Banyak siswa yang sebelumnya mengalami kecemasan tinggi dan merasa panik ketika harus tampil di depan orang banyak. Melalui latihan pernapasan, teknik relaksasi, dan simulasi berbicara, siswa belajar bagaimana mengendalikan kecemasan mereka. Hasil wawancara menunjukkan bahwa siswa merasa lebih tenang dan mampu mengontrol emosi mereka saat berbicara di depan umum. Selain itu, umpan balik dari siswa juga menunjukkan bahwa mereka merasa pelatihan ini sangat bermanfaat dan memberikan pengalaman yang berharga. Siswa menyatakan bahwa mereka tidak hanya mendapatkan pengetahuan baru tentang teknik *public speaking*, tetapi juga merasa lebih termotivasi untuk terus mengembangkan kemampuan berbicara mereka. Mereka merasa bahwa pelatihan ini memberikan dorongan positif dan membantu mereka untuk lebih percaya diri dalam berbagai ²⁷ situasi, baik di lingkungan sekolah maupun di luar sekolah.

Pembahasan dari hasil pelatihan ini menunjukkan bahwa pendekatan interaktif dan praktis yang digunakan dalam pelatihan *public speaking* sangat efektif dalam meningkatkan kemampuan berbicara di depan umum siswa. Pendekatan ini memungkinkan siswa untuk belajar secara aktif dan langsung mempraktikkan apa yang telah dipelajari. Bimbingan dan umpan balik yang diberikan oleh instruktur juga sangat membantu siswa dalam memperbaiki teknik mereka dan meningkatkan kepercayaan diri. Secara keseluruhan, pelatihan *public speaking* ini memberikan dampak positif yang signifikan terhadap kemampuan berbicara di depan umum siswa SMA Pasundan 1 Kota Bandung. Peningkatan kepercayaan diri, kemampuan menyampaikan materi secara efektif, dan pengelolaan kecemasan adalah hasil-hasil utama yang dicapai melalui pelatihan ini. Temuan ini menunjukkan pentingnya pelatihan *public speaking* dalam pengembangan pribadi dan profesional siswa, serta memberikan rekomendasi untuk melanjutkan program serupa di masa mendatang untuk memperkuat keterampilan komunikasi siswa.

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

28 Berdasarkan hasil Program Kegiatan Masyarakat (PKM) atau Pengabdian Masyarakat yang telah dipaparkan diatas, maka dapat disimpulkan bahwa 4 pelatihan *public speaking* berhasil meningkatkan kemampuan berbicara di depan umum siswa secara signifikan. Pelatihan ini meningkatkan kepercayaan diri, kemampuan menyampaikan materi, dan pengelolaan kecemasan siswa.

Rekomendasi untuk pelatihan *public speaking* di masa mendatang meliputi:

1. Mengadakan pelatihan secara berkala untuk memberikan lebih banyak kesempatan bagi siswa berlatih.
2. Melibatkan lebih banyak elemen praktis seperti simulasi berbicara di depan audiens yang lebih besar dan beragam.
3. Memasukkan program pelatihan *public speaking* ke dalam kurikulum ekstrakurikuler untuk pelatihan rutin dan terstruktur.

9 UCAPAN TERIMA KASIH

Puji syukur kehadirat Allah Subhanahu Wataala, atas berkat Rahmat dan Karunia-Nya, Kami dapat menyelesaikan laporan Pengabdian kepada Masyarakat melalui kegiatan Peningkatan Kemampuan Berbicara di Depan Umum Melalui Pelatihan *Public speaking* Pada SMA Pasundan 1 Kota Bandung.

PENINGKATAN KEMAMPUAN BERBICARA DI DEPAN UMUM MELALUI PELATIHAN PUBLIC SPEAKING PADA SMA PASUNDAN 1 KOTA BANDUNG

Pengabdian kepada masyarakat ini merupakan realisasi salah satu Tri Dharma Perguruan tinggi yang dilaksanakan oleh civitas akademika program Studi Ilmu Komunikasi FISIP Universitas Pasundan. Dalam kesempatan ini, kami mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik yang telah memberikan dukungan untuk kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat
2. P3M Fisip Unpas yang telah memberikan dukungan, bimbingan dan memfasilitasi kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat
3. Staf Dosen dan TU Fisip Unpas telah membantu kelancaran pelaksanaan kegiatan pengabdian ini
4. Seluruh civitas akademika Fisip Unpas
5. SMA Pasundan 1 Kota Bandung

Semoga Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini dapat memberikan pengetahuan baru serta manfaat bagi SMA Pasundan 1 Kota Bandung.

DAFTAR PUSTAKA

Buku Panduan Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat, P3M FISIP UNPAS Tahun 2019.
Buku Pedoman Pengabdian kepada Masyarakat Edisi XII Kemenristedikti, Tahun 2018

Peningkatan Kemampuan Berbicara di Depan Umum Melalui Pelatihan Public speaking pada SMA Pasundan 1 Kota Bandung

ORIGINALITY REPORT

22%

SIMILARITY INDEX

20%

INTERNET SOURCES

15%

PUBLICATIONS

3%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

| | | |
|---|---|----|
| 1 | kabarnusa.com Internet Source | 2% |
| 2 | elibrary.almaata.ac.id Internet Source | 2% |
| 3 | jurnal.unw.ac.id:1254 Internet Source | 2% |
| 4 | Tatik. "Meningkatkan Keterampilan Berbicara Siswa Melalui Teknik Debat", JEMARI (Jurnal Edukasi Madrasah Ibtidaiyah), 2022 Publication | 1% |
| 5 | adoc.pub Internet Source | 1% |
| 6 | tambahpinter.com Internet Source | 1% |
| 7 | ejournal.unesa.ac.id Internet Source | 1% |
| 8 | ejournal.insuriponorogo.ac.id Internet Source | |

| | | |
|----|---|------|
| | | 1 % |
| 9 | kesmas.ulm.ac.id Internet Source | 1 % |
| 10 | digilib.uinsby.ac.id Internet Source | 1 % |
| 11 | Gertrudis Tutpai, Margareta Martini, Anastasia Maratning, Lucia Andi Chrismilasari. "KEGIATAN REFLEKSI DIRI DALAM MANAJEMEN STRES KERJA PERAWAT", JURNAL SUAKA INSAN MENGABDI (JSIM), 2022 Publication | 1 % |
| 12 | docobook.com Internet Source | 1 % |
| 13 | eprints2.undip.ac.id Internet Source | 1 % |
| 14 | litapdimas.kemenag.go.id Internet Source | 1 % |
| 15 | repository.untar.ac.id Internet Source | 1 % |
| 16 | www.stiami.ac.id Internet Source | 1 % |
| 17 | Marliza Cahyadi, Ari Suriani, Sahrnun Nisa. "Membangun Kemampuan Public Speaking dalam Meningkatkan Kepercayaan Diri Siswa | <1 % |

Sekolah Dasar", Asian Journal of Early Childhood and Elementary Education, 2024

Publication

| | | |
|----|--|------|
| 18 | cris.iucc.ac.il Internet Source | <1 % |
| 19 | garuda.kemdikbud.go.id Internet Source | <1 % |
| 20 | jos.unsoed.ac.id Internet Source | <1 % |
| 21 | jurnal.untan.ac.id Internet Source | <1 % |
| 22 | zephyrnet.com Internet Source | <1 % |
| 23 | Maria Francisca Lies Ambarwati, Sugih Gumelar, Janice Marvell. "WORKSHOP PENINGKATAN KUALITAS KEMAMPUAN PUBLIC SPEAKING", JMM (Jurnal Masyarakat Mandiri), 2022 Publication | <1 % |
| 24 | fr.scribd.com Internet Source | <1 % |
| 25 | lib.ncue.edu.tw Internet Source | <1 % |
| 26 | mertaverani.wordpress.com Internet Source | <1 % |

27 www.neliti.com <1 %
Internet Source

28 www.slideshare.net <1 %
Internet Source

29 Rahmad Syuhada, Ellanda Purwawijaya,
Fahmi Ruziq. "Pelatihan Aplikasi Pembuatan
Ujian Online Berbasis Android untuk Guru
Sekolah Menengah Pertama", Jurnal Abdidas,
2021 <1 %
Publication

30 Putu Sandra Devindriati Kusuma, Ni Made
Dian Widiastuti, Tudhy Putri Apyutea
Kandiraras, A.A. Trisna Ardanari Adipurwa et
al. "PELATIHAN ANSAMBEL MUSIK KEGIATAN
KONSER BERSAMA NASIONAL INDONESIA
YOUNG MUSICIAN PERFORMANCE 2023",
Abdi Widya: Jurnal Pengabdian Masyarakat,
2023 <1 %
Publication

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

Peningkatan Kemampuan Berbicara di Depan Umum Melalui Pelatihan Public speaking pada SMA Pasundan 1 Kota Bandung

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6
